

## Fokus: Patientenorientierung im Gesundheitswesen – Ergebnisse

### 1. Wie stellen wir uns ein patientenorientiertes Gesundheitssystem vor?

Eigenverantwortung durch Transparenz und Mitbestimmung

### 2. Weshalb ist Patientenorientierung (noch) nicht der Standard im Gesundheitswesen?

Weniger Gewinnmaximierung, gerechte Ressourcenverteilung durch Politik

### 3. Wozu ist Patientenorientierung wichtig?

Beteiligung und Selbsthilfe ergibt Schutz

### 4. Wobei wünschen wir uns Unterstützung?

Bei Aufklärung, Zugangswegen und Sozialberatung

### 5. Wo sehen wir noch Verbesserungsbedarf?

Qualitäts(standards), Gesundheitskompetenz und mehr Kultursensibilität

### 6. Wohin wollen wir uns entwickeln?

Menschlichkeit sowie Eigenverantwortung und Ganzheitlichkeit

### 7. Was brauchen wir, um wirksam zu sein?

Gemeinsamkeit mit Mut und Ressourcen

### 8. Woran merken wir, dass wir wirksam sind?

Geld und Respekt zur Forderungserfüllung